

La confirmation nous donne le Saint-Esprit et nous rend parfaits chrétiens, capables de combattre et de vaincre

" JE BRAVE LA MITRAILLE "

Ce n'est pas un soudard qui parle, c'est Sainte Thérèse de Lisieux. Sainte Jeanne d'Arc (mitraille mise à part) n'était pas un soudard non plus. Soldats du Christ" (Saint Paul), c'est ce qu'elles étaient, c'est ce qu'elles restent, c'est ce que je suis depuis ma confirmation. J'ai été tatoué comme les soldats romains, j'ai la marque du régiment. Le catéchisme est plus noble dans l'expression: le sacrement a imprimé, me dit-il, dans mon âme un "caractère" qui ne s'effacera plus.

2 Tim.2/5 : L'athlète ne reçoit la couronne que s'il a lutté selon les règles.

"Le combat Spirituel", ce petit livre de Scupoli, ne quittait jamais la poche de Saint François de Sales.

J'avais bien un peu reçu le Saint-Esprit le jour de mon baptême, mais il Lui fallait survenir en force. Pense aux apôtres le soir de Pâques: Jésus répandant sur eux son souffle leur dit: 'Recevez le Saint-Esprit' (Jn 20/23). Mais quarante jours plus tard. Ah tu parles ! Tout le monde les croyait souls.

C'est de ce jour qu'on a pu véritablement leur donner le nom d'Apôtres (=envoyés). On ne pouvait plus les retenir: et pourtant, le bassin de la Méditerranée, c'est grand, surtout quand on le sillonne à pied.

Ils témoignaient de la Résurrection de Jésus. Ils en sont morts (témoin= martyr en grec). La Pentecôte fut leur confirmation et tu sais maintenant tout sur le sacrement (soldats, témoins, apôtres ! J'ai souligné ces mots dans le texte).

En faisant irruption, le Saint-Esprit comble de ses dons l'heureux chrétien. Il est Septiformis munere. Tu as vu ces mots-là dans le Veni Creator (traduction large: septiforme si je considère les dons qui L'accompagnent).

On compare les sept dons du Saint-Esprit aux voiles d'un bateau. Ce ne sont pas des inspirations; ce sont des dispositions. Que le vent souffle (spiritus = vent) et elles se gonflent. Mais ne vas pas les serrer sur la vergue. J'en connais qui le font.

Les dons du Saint-Esprit sont: la sagesse, l'intelligence, la science, le conseil, la force, la piété et la crainte de Dieu. Cette liste nous est fournie par Isaïe. J'ai attendu très longtemps avant d'en bien savoir la liste, et dans l'ordre. Je ne vois pas pourquoi tu te montrerais plus dégourdi.

Le confirmé est devenu, du point de vue spirituel, une grande personne.

Il y a des gamins qui sont bien sympa. Mais ce ne sont que des gamins. Quand on dit que le confirmé est devenu parfait chrétien, on dit qu'il a achevé sa croissance de chrétien (parfait = achevé).

Dans un village que je connais, il y avait un vieux qu'on avait surnommé "7e Père Point-Fini". C'était un bon bonhomme je crois, mais il lui manquait quelquechose (côté citron). Les chrétiens qui ne sont pas confirmés ne sont point finis non plus. Mais ça peut s'arranger. Chez mon type, c'était sans remède.

On peut aller au Ciel sans la confirmation, mais tu comprends bien qu'il ne suffit pas d'être sympa. On offenserait Dieu (gravement) si on négligeait de recevoir le sacrement pour des motifs futiles (ex. " la confirmation ? Tu parles ! c'est la date du match I").

On ne parlera plus du match dans trois mois. Ta négligence t'en cuira peut-être toute une éternité.

Pour recevoir la confirmation, il faut être en état de grâce et connaître les principales vérités chrétiennes.

On ne fait pas grandir les morts. Ceux qui n'ont pas la grâce sont des morts.

Les grandes personnes (en principe) savent ce qu'elles font. Et aussi les confirmés qui sont des adultes (en principe toujours) .

L'évêque impose les mains (= 'je transmets ce que j'ai et qu'il n'a pas") sur les "confirmands" en faisant sur leur front avec le saint chrême une onction en forme de croix (= tatouage). Le sceau du Christ imprimé sur leur front disait un vieux cantique.

Le saint-chrême est un mélange d'huile et de baume, consacré par l'évêque le jeudi-saint.

L'huile qui pénètre gentiment, même les pierres (même mon pauvre cœur donc) signifie la douceur et la force de la grâce.

Le baume représente les vertus que doit pratiquer celui qui a été confirmé. C'est un mélange comme on sait les faire en Orient (on t'en prie, ne m'en demande pas plus). Pense à la bonne odeur du Christ dont parle Saint Paul, ce doux Christ dont l'Apocalypse nous dit: Voici venir un homme. Son nom est ORIENT (soleil levant).

Le parrain (ou la marraine) pose la main droite sur l'épaule (droite également: 'A droite, toutes I") de leur filleul(le). Ce qui veut dire " Evêque, vous pouvez y aller" (les gens instruits parlent de "garants").

Il y a des confirmés chez qui on ne voit aucune différence.- ces petits soldats ont tout simplement fourré leur équipement au placard.

Et moi qui me figurait ne pas avoir grand-chose à dire sur la confirmation . Je ne m'arrête que parce qu'il faut le faut.